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La fe de los sencillos
Jorja Perea, la difunta madre del vicario general de la Diócesis, entregó su vida  
a Dios y a los demás. Su causa de beatificación está más cerca de ser abierta
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D. José Rico Pavés
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Cuando las circunstancias exteriores nos obligan a las distancias cortas y al 
mayor cuidado de los que tenemos cerca, el nuevo año litúrgico se estrena 
con un nuevo regalo de la Providencia: el Año de San José, promulgado por 
el Papa Francisco entre las dos fiestas de la Inmaculada de 2020 y 2021. El 
motivo: el 150º aniversario de la proclamación de san José como “Patrono 
de la Iglesia Universal”, realizada por el Papa beato Pío IX. Con corazón 
de padre amó José a Jesús. Su paternidad se extiende sobre la Iglesia, que lo 
presenta como intercesor y ejemplo elocuente de quien podemos aprender 
el arte de trabajar en la sombra custodiando con María a Jesús. 

El tiempo de Adviento nos trajo también el esperanzador anuncio del 
bautizado por el Papa como Año Familia Amoris Laetitia para dar testimonio 
del amor familiar. Sus objetivos son: primero, “hacer experimentar que el 
Evangelio de la familia es alegría que llena el corazón y la vida entera”; 
segundo, “proclamar el precioso valor del sacramento del matrimonio, que 
tiene en sí mismo una fuerza transformadora del amor humano”, de modo 
que las familias sean las protagonistas de la pastoral familiar y los jóvenes 
sean “conscientes de la importancia de la formación en la verdad del amor 
y del don de sí mismos”. Por último, se invita a ampliar la mirada y la 
acción de la pastoral familiar para que se convierta en transversal, para 
incluir a todos los componentes de la familia.

Y a las puertas de la Navidad, en el saludo a los miembros de la Curia, 
teniendo en cuenta la crisis provocada por la pandemia, Francisco quiso 
ofrecer una breve reflexión sobre su significado como tiempo de gracia. El 
Papa afirmó: “Cada uno de nosotros, cualquiera que sea nuestro puesto 
en la Iglesia, debe preguntarse si quiere seguir a Jesús con la docilidad 
de los pastores o con la autoprotección de Herodes, seguirlo en la crisis o 
defendernos de Él en el conflicto”. La Navidad nos descubre que el alimento 
de la vida es dejarse amar por Dios y amar a los demás: “El nacimiento 
de Jesús es la novedad que cada año nos permite nacer interiormente de 
nuevo y encontrar en Él la fuerza para afrontar cada prueba”.
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Con corazón de padre, así José amó a Je-
sús”. Con esta palabra comienza la carta 
apostólica del Papa Francisco por la que 
convoca un Año Jubilar con motivo del 
150º aniversario de la declaración de 

san José como Patrono de la Iglesia Católica por 
el Papa Pío IX.

San José, el esposo de la Virgen María, el que 
hizo de padre de Jesús, es un instrumento pre-
cioso en la historia de la salvación. La Escritura no 
habla mucho de él. “San José nos recuerda que 
todos los que están aparentemente ocultos o en 
segunda fila tienen un protagonismo sin igual en 
la historia de la salvación”, nos 
ha dicho el Papa.

Sabemos que fue un humil-
de carpintero, un hombre jus-
to, a quien a través de unos 
sueños le fue revelada la vo-
luntad de Dios, la cual aceptó 
y cumplió con gran fidelidad. 
Su misión fue importante en 
la infancia de Jesús, como 
nos cuentan los evangelios. 
Y es obvio que su figura fue fundamental en el 
crecimiento y en la maduración de la persona 
de Jesús, el hijo del carpintero. No es arriesgado 
pensar que muchas de las palabras, los gestos, 
las actitudes, el modo de ser del Señor, las vio y 
aprendió de José. 

José fue humanamente la imagen del Padre que 
tuvo Jesús. Si no se puede entender el misterio 
de Cristo sin su referencia al Padre, tampoco sin 
la misión de san José. José fue la sombra del Pa-
dre celestial en la tierra, como lo define el escritor 
polaco Jan Dobraczynski en su vida novelada so-
bre el santo. 

En definitiva, José es padre. Fue padre en ter-
nura. Sin entender, sin cálculos humanos, con 
dificultades de todo tipo, acogió la misión en-
comendada para guiar y sostener a la familia 
de Nazaret. Nos enseña así el santo Patriarca 

a aceptar las dificultades y la debilidad como 
parte de la existencia. “La ternura es el mejor 
modo para tocar lo que es débil en nosotros” 
(Patris Corde, 2). Nos muestra con su testimonio 
cómo la realidad aceptada desde la fe transfor-
ma nuestra vida y la vida del mundo. Dios actúa 
también a través de nuestros miedos, de nues-
tra debilidad. No todo está bajo nuestro control, 
pero si dejamos a Dios el timón de nuestra bar-
ca podemos estar seguros.

San José es padre en la obediencia a lo que 
Dios le pide. Su fiat –hágase– es como el de Ma-
ría y como el de Jesús. José se fía y se abandona. 

En la fidelidad está la feli-
cidad. Dice el Papa que “la 
felicidad de José no está 
en la lógica del autosacri-
ficio, sino en el don de sí 
mismo”.

José nos enseña a ser 
padre. Nadie nace padre, 
sino se hace. Para ser pa-
dre, primero hay que ser 
hijo. “Ser padre significa 

introducir al niño en la experiencia de la vida, en 
la realidad. No para retenerlo, no para encarcelar-
lo, no para poseerlo, sino para hacerlo capaz de 
elegir, de ser libre, de salir” (Patris Corde, 7). 

Santa Teresa de Jesús era gran devota de san 
José. Decía que sabía por experiencia que la so-
corría en todo lo que le pedía, pues “quiere el Se-
ñor darnos a entender que, así como le estuvo 
sometido en la tierra, pues como tenía nombre 
de padre, siendo custodio, le podía mandar, así 
en el cielo hace cuanto le pide” (Vida 6,6). Pida-
mos, por tanto, con devoción a san José cuanto 
necesitemos.

Que este año sirva para el crecimiento de 
nuestro amor a san 
José, para imitar 
sus virtudes y pedir 
su intercesión. 

CON CORAZÓN DE PADRE

“

D. Ginés  
García Beltrán 

Obispo de Getafe

San José nos muestra  
con su testimonio  
cómo la realidad  

aceptada desde la fe 
transforma nuestra vida  

y la vida del mundo
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Cientos de roscones para  
los más desfavorecidos
Cáritas de la Parroquia Nuestra 
Señora de la Natividad (San Martín 
de la Vega) repartió un centenar 
de roscones entre las familias más 
desfavorecidas de la localidad el 
pasado 6 de enero, día de la Epifanía.

Una campaña para echar  
una mano al Hogar Niño Dios
La Parroquia Santo Cristo de la 
Misericordia (Boadilla del Monte) 
ha puesto en marcha una campaña 
de recogida de donativos destinados 
al Hogar Niño Dios, que atiende la 
familia religiosa del Verbo Encarnado 
en Belén (Israel) y que se ocupa de la 
educación de niños con discapacidad. 
Cuenta para donativos: 
ES53 0081 0558 6400 0151 9859

Repartidos 500 ‘platos  
de vida’ en Móstoles
Decenas de fieles de distintas 
asociaciones y movimientos se 
unieron el pasado 19 de diciembre 
a la ONG católica Cesal y a la 
mostoleña Parroquia Nuestra 
Señora de la Asunción para hacer 
realidad Un plato de vida, propuesta 
que permitió repartir 500 menús 
para las familias más necesitadas 
de la localidad.

B En breve

PADRE DE TODOS
Unos 600 fieles en un espacio con 
aforo para 10.000 personas se con-
gregaron el pasado 2 de enero para 
rezar a la Virgen en el segundo 
Rosario de Antorchas organizado 
por el Foro Mariano en el Cerro de 
los Ángeles.

Las madres carmelitas entre-
garon su imagen de la Virgen de 
Fátima con sus andas llenas de 
flores para acompañar a los de-
votos en el rezo de los misterios 
luminosos y en la meditación de 
cada uno de ellos.

En el recorrido, los caminantes, 
a través de las oraciones, se fueron 
introduciendo en el corazón de 
María y en su ejemplo de vida y de 
fe, siempre bajo la atenta mirada 
de la imagen del Sagrado Corazón 
de Jesús.

El rezo de los misterios lumino-
sos del Rosario fue ofrecido por el 
cumplimiento de las promesas de 
la Virgen María, por la reparación 
de los pecados contra Ella y por la 
proclamación del dogma de María 
Madre corredentora, mediadora y 
abogada.

ROSARIO · El Foro Mariano diocesano reunió en el Cerro en torno 
a María a familias y miembros de diferentes realidades eclesiales

Antorchas para la Virgen

El obispo D. Ginés García Beltrán 
presidirá el próximo 22 de enero, 
a las 19.45 horas en la Catedral 
Santa María Magdalena, un 
encuentro ecuménico en el marco 
de la Semana de Oración por la 
Unidad de los Cristianos en el que 
participarán representantes de 
distintas iglesias y comunidades.

Además, la Delegación de 
Ecumenismo ha organizado un 
encuentro digital para el 27 de 
enero a las 19.30 horas, en el que 
se dialogará sobre los textos de esta 
Semana de Oración. 
Inscripción: mjhernandogar@gmail.com

El obispo D. Ginés García Beltrán 
disertará sobre El arte de acompañar 
en el cuarto encuentro del Plan de 
Formación para Discípulos Misio-
neros, que se hará de forma tele-
mática el próximo 23 de enero, a 
las 17.30 horas.
Inscripciones:
www.catequesisgetafe.org/formulario

Un encuentro 
ecuménico bajo el 
signo de ‘Fratelli tutti’

El obispo orienta  
‘El arte de acompañar’

Los fieles portaron la imagen de la Virgen de Fátima cedida por las carmelitas del Cerro.
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Los fieles de Villamanta vivieron 
con alegría la ceremonia de ben-
dición de la nueva imagen de la 
Santísima Virgen de la Salud, una 
nueva talla que ha sido donada a la 
Hermandad de Nuestra Señora de 
los Dolores por una familia.

Esta imagen de la Virgen ha sido 
realizada en Sevilla, en el taller del 
escultor Álvaro Flores.

La talla mide 80 centímetros de 
altura y porta en su brazo izquier-
do a Jesús, que con su mano señala 
a su Madre. 

La mano derecha de la Virgen se 
posa sobre su vientre en actitud de 
señalar a Cristo, diciendo “haced 
lo que Él os diga”.

Alegría en Villamanta 
por la nueva talla de 
la Virgen de la Salud

El leganense José Antonio Pizarro 
ha resultado ganador del premio 
Niño Jesús Butarqueño por su belén tra-
dicional en el concurso organizado 
por el Grupo Joven de la Herman-
dad Nuestra Señora de Butarque.

Junto a él, David González, tam-
bién vecino de Leganés, ha obte-

El leganense José Antonio Pizarro gana el premio 
‘Niño Jesús Butarqueño’ por su tradicional belén

El ganador del certamen, a la derecha.

nido el premio San Vicente por su 
original nacimiento.

Los galardones fueron entrega-
dos en el transcurso de la misa 
para niños de la Parroquia Nuestra 
Señora de Butarque el pasado 27 
de diciembre, fiesta de la Sagrada 
Familia.

PADRE DE TODOS
Decenas de familias llegadas des-
de distintos puntos de la Diócesis 
celebraron unidas el pasado 27 
de diciembre la festividad de la 
Sagrada Familia en el Colegio 
Loyola de Aranjuez, en la que se 
rindió un especial homenaje a los 
ancianos, tesoro de la Iglesia y de 
la sociedad.

Javier Mairata, vicario general 
moderador de la Curia, fue el 
encargado de presidir esta cele-
bración.

El vicario señaló que en la pande-
mia, a pesar del sufrimiento, “he-
mos vuelto a descubrir a la familia 
como Iglesia doméstica, algo que 
no debemos perder y en lo que de-
bemos seguir profundizando”.

Mairata explicó que “la familia es 
el lugar donde se aprende a vivir la 
fe, con sencillez y unidos, y donde 
debemos compartir las cosas que 
el Señor hace en nuestra vida”.

Un tiempo de alabanza
Después de la Eucaristía, los asis-
tentes compartieron un tiempo de 
alabanza a Dios, cantando, bailan-
do y rezando en familia, guiados 

por miembros de la Renovación 
Carismática Católica en España.

Las familias pudieron descubrir 
así la sencillez, la naturalidad y la 
facilidad de los niños para orar y 
dirigirse a Dios. 

A continuación, hubo un tiempo 
para la adoración al Santísimo, un 
encuentro con Dios para que cada 
uno pudiera dialogar con Él más 
íntimamente, tanto niños como 
adultos.

Una festividad de la Sagrada Familia 
dedicada en especial a los ancianos

Un momento de la celebración.

Los fieles, ante la imagen de la Virgen.
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PADRE DE TODOS
La Parroquia franciscana San Pe-
dro Bautista en Alcorcón recibió el 
19 y el 20 de diciembre por undé-
cimo año consecutivo la Luz de Be-
lén, en una celebración que reunió 
a decenas de fieles en un ambiente 
navideño de alegría y fraternidad. 

Para garantizar la reducción de 
aforo debida a la pandemia y que 
nadie se quedara sin su luz, en esta 
ocasión se organizaron dos cele-
braciones, presididas por el párro-
co Juan Pedro Ortega.

Los protagonistas fueron los ni-
ños, llenos de ilusión con sus fa-
rolillos y acompañados de sus 
padres, así como los jóvenes de la 
parroquia.

También participaron los grupos 
de scouts Libertas y Nómadas, am-
bos de Alcorcón.

Esta Luz de Belén no llegó este 
año de forma directa desde Tierra 
Santa, ya que, por culpa de la pan-
demia, los scouts de Austria que la 
traen habitualmente no pudieron 
viajar a Tierra Santa.

En esta ocasión, la llama había 
sido mantenida viva desde la Na-
vidad anterior por las clarisas de 

Cubas de la Sagra, que se habían 
encargado de custodiarla.

También en Valdemoro
Esta Luz de Belén iluminó a más lo-
calidades diocesanas, como Valde-
moro. Allí fue recibida en el Con-
vento de la Encarnación, donde 
las clarisas la repartieron a todos 
los fieles que quisieron acompa-
ñarlas en este acontecimiento pre-
paratorio de la Navidad.

La ‘Luz de Belén’ llegó para iluminar los 
corazones de las familias necesitadas

‘Scouts’ de Alcorcón, con la ‘Luz de Belén’.

El Movimiento de Cursillos de 
Cristiandad celebró el pasado 19 
de diciembre la Ultreya diocesana 
de Navidad en la Parroquia San 
Millán, en Moraleja de Enmedio.

Varios integrantes del movimien-
to compartieron sus vivencias du-
rante este tiempo de pandemia, 
tras una charla ofrecida por Stella 
Maris Gil, miembro de la Ultreya 
de Leganés, que ejerció de maestra 
de ceremonias.

Los asistentes también partici-
paron en la celebración de la Eu-
caristía, presidida por Yago Fer-
nández, consiliario de Cursillos de 
Cristiandad.

Debido a la pandemia, no hubo 
concurso de villancicos ni juegos.

Cursillos de 
Cristiandad celebró  
la ‘Ultreya’ de Navidad

Miembros de Cursillos, en el encuentro.

D. José, con los nuevos acólitos y lectores.

El obispo auxiliar, D. José Rico 
Pavés, presidió el pasado 18 de 
diciembre en la Basílica del Sa-
grado Corazón la celebración de 
la institución en los ministerios de 
acólito y lector de seis jóvenes que 
están formándose en el Seminario 
Mayor.

Seis nuevos acólitos y lectores para 
seguir el ejemplo de María y José

Los nuevos acólitos son Daniel 
Navarro, Regis Lepourte, Rafael 
Marina e Ignacio de Loyola, alum-
nos de sexto curso. 

Junto a ellos, Javier Vacas y Mi-
guel Ángel Rodea fueron institui-
dos como lectores al servicio de 
Dios y de la Iglesia.
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PADRE DE TODOS 
La Diócesis se unirá el próximo 24 
de enero a la Iglesia universal en 
la celebración del Domingo de la 
Palabra de Dios, instituido por el 
Papa Francisco y fijado para el ter-
cer domingo del tiempo ordinario.

Esta jornada consagrada a la Bi-
blia pretende familiarizarnos con la 
Sagrada Escritura y el Resucitado, 
como reconoció el santo Padre a 
través del motu proprio Aperuit illis.

Este Domingo recuerda a todos, 
pastores y fieles, la importancia y el 
valor de la Sagrada Escritura para la 
vida cristiana, así como la relación 
entre la Palabra de Dios y la liturgia.

“Necesitamos entablar un cons-
tante trato de familiaridad con la 
Sagrada Escritura; si no, el cora-
zón queda frío y los ojos permane-
cen cerrados, afectados como esta-
mos por innumerables formas de 
ceguera”, señala el cardenal Mons. 
Robert Sarah, prefecto de la Con-
gregación para el Culto Divino y 
la Disciplina de los Sacramentos.

Durante el Domingo de la Pala-
bra, los sacerdotes recordarán la 
importancia que tiene que los cató-
licos sigamos en nuestra vida diaria 

la lectura, la profundización y la 
oración con la Sagrada Escritura.

Cuidar el ambón
Además, se nos recordará que es 
fundamental cuidar el ambón, que 
“no es un mobiliario funcional, 
sino el lugar conforme a la digni-
dad de la Palabra de Dios”, como 

JORNADA · La Diócesis se une a la celebración del domingo para familiarizarnos con la Sagrada Escritura

La importancia de la Palabra de Dios

La Sagrada Escritura es un elemento fundamental en la vida del cristiano.

recuerda la Congregación para el 
Culto Divino.

La Iglesia nos recuerda también 
que debemos tratar de forma es-
pecial los libros que contienen los 
textos de la Sagrada Escritura, evi-
tando recurrir a folletos, fotocopias 
o subsidios en sustitución de los li-
bros litúrgicos.
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PADRE DE TODOS 
Niños que ayudan a otros niños que 
lo necesitan. Ése es uno de los obje-
tivos primordiales de la Jornada de 
Infancia Misionera, que la Iglesia ce-
lebrará el próximo 17 de enero.

Los más pequeños de la casa pue-
den convertirse en aliados de lo misio-
neros que trabajan por todo el mun-
do en favor de quienes menos tienen.

Esta Jornada promueve la ayuda 
recíproca entre los niños del mundo 
y actividades misioneras en colegios 
y catequesis con las que educar a las 
nuevas generaciones en la fe y en la 
solidaridad con la misión.  

La Infancia Misionera contribuyó 
el año pasado con más de 19 millo-
nes de euros a los niños del mundo, 
gracias a los cuales se llevaron a cabo 
2.943 proyectos de ayuda.

Con el lema elegido en esta oca-
sión (Con Jesús a Nazaret. ¡Somos fami-
lia!) se pone la mirada en la familia 
del Señor, que vuelve a casa tras el 
tiempo en Egipto. 

“Jesús crece al calor de la existencia 
sencilla y oculta de la Sagrada Fa-
milia en Nazaret. De ellos, los niños 
aprenderán cómo una vida ordinaria 
puede ser extraordinaria y llena de 
significado misionero por la caridad 
con que se llevan a cabo las pequeñas 
cosas de cada día”, explican desde 
Obras Misionales Pontificias (OMP), 
organizadora de esta Jornada.

Para colaborar con esta campa-
ña, los donativos pueden hacerse a 
través de Bizum (00500), realizan-
do una transferencia bancaria a la 
cuenta ES32 0049 5115 2821 1009 
4950 a nombre de Obras Misionales 
Pontificias o llamando por teléfono 
al 91 590 27 80.

También se puede colaborar a tra-
vés de la web www.infanciamisionera.es. 

Los niños del mundo te necesitan

Una de las actividades más tradi-
cionales de la infancia misionera es 
Sembradores de estrellas, con la que 
los niños intentan justo antes de Na-
vidad tocar nuestros corazones com-
partiendo la buena noticia de Jesús.

Debido a la pandemia, los más 
pequeños no han podido recorrer 
las calles de nuestras ciudades y 
pueblos, pero esta iniciativa ha 
sido sustituida por otras acciones. 
Un ejemplo se ha vivido en la Pa-

rroquia Nuestra Señora de la Paz, 
en Parla, que llenó de estrellas una 
pared de los salones parroquiales. 

UNA SIEMBRA DE ESTRELLAS DIFERENTE

CAMPAÑA · La Iglesia celebrará el 17 de enero la Jornada de Infancia Misionera para ayudar a los pequeños

http://www.infanciamisionera.es


9Actualidad     Vida de la Diócesis

San José, un modelo para el siglo XXI
PADRE DE TODOS
El Santo Padre ha querido que 2021 
esté dedicado de forma especial al 
santo patrono de la Iglesia universal.

La pandemia ha aumentado el de-
seo de Francisco de reflexionar sobre 
san José, dado que muchas personas 
durante estos meses han realizado 
enormes esfuerzos para proteger a 
otros, al igual que el santo cuidó en 
silencio a María y a Jesús.

“Todos pueden encontrar en san 
José –el hombre que pasa desaper-
cibido, el hombre de la presencia 
diaria, discreta y oculta– un interce-
sor, un apoyo y una guía en tiempos 
de dificultad”, escribe el Papa en su 
carta apostólica Patris corde, con la que 
convocó este Año de San José.

El Pontífice desea resaltar el pa-
pel de san José como padre que 

PATRONO · El Papa Francisco dedica todo un año al custodio de Jesús para que los fieles sigamos su ejemplo

sirvió a su familia con caridad y 
humildad, y añade que “la Iglesia 
de hoy necesita padres”.

Este tiempo dedicado al padre de 
Jesús se extenderá hasta el próximo 
8 de diciembre. Durante este Año 
de San José los fieles podrán obtener 
la indulgencia plenaria, para lo cual 
se deberán cumplir las condiciones 
prescritas por la Iglesia para tal efec-
to: confesión sacramental, comunión 
eucarística y rezar por las intenciones 
del Santo Padre.

Además, se pueden recibir indul-
gencias a través de más de una doce-
na de oraciones y acciones diferentes, 
que incluyen orar por los desemplea-
dos, confiar el trabajo diario a san 
José, realizar una obra de misericor-
dia o reflexionar durante al menos 
media hora el Padre Nuestro.

En su carta apostólica, disponible 
en www.diocesisgetafe.es, el Papa 
Francisco desvela que desde 
hace más de 40 años recita una 
oración a san José “tomada de un 
libro de devociones francés del 
siglo XIX, de la Congregación de 
las Religiosas de Jesús y María”.

Para Francisco, esta plegaria 
(“Que no se diga que te haya in-
vocado en vano, muéstrame que 
tu bondad es tan grande como 
tu poder”) “expresa devoción y 
confianza” al santo, a la vez 
que un compromiso per-
sonal.

CUATRO DÉCADAS  
REZANDO A SAN JOSÉ
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PALOMA FERNÁNDEZ
“Estoy sobrecogido ante la grandeza 
de Dios que se ha fijado en mi ma-
dre, una mujer sencilla y humilde de 
pueblo”. Así define José María Aven-
daño, vicario general de la Diócesis 
de Getafe, sus sentimientos ante el in-
minente inicio en la Archidiócesis de 
Toledo de la causa de beatificación 
de su madre, Jorja Perea, fallecida en 

PROCESO · La Diócesis está impulsando la apertura de la causa  
de beatificación de la madre del vicario general José María Avendaño

Jorja Perea, la fe profunda  
de la gente sencilla

2015 y de quien pueden verse imáge-
nes en el canal diocesano de Youtube.

La difusión de sus virtudes y de su 
fe comenzó hace cinco años, tras el 
fallecimiento de Jorja y gracias al 
obispo emérito D. Joaquín López 
de Andújar y al actual auxiliar, D. 
José Rico, que pidieron a José Ma-
ría que reflejara en un libro cómo 
había sido la vida cristiana de su 

José María Avendaño, 
junto a sus padres y a su 
hermana en una imagen de 
su archivo familiar.

José María Avendaño quiso 
volcar en un libro el recuerdo, 
el testimonio y las vivencias de 
su madre, Jorja Perea, “escritas 
entre lágrimas”. Eso es La fe sen-
cilla, editado por Narcea.

En poco más de diez capítulos, 
expone una síntesis de cómo 
fue la larga y fecunda vida de 
su progenitora: como vecina, 
parroquiana, esposa, madre y 
abuela hasta sus últimos días. 
Un ejemplo de fe que inculcó a 
sus hijos desde el primer día y 
en el que el vicario general de 
la Diócesis encontró el consue-
lo ante su pérdida.

‘LA FE ES SENCILLA’
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madre, “porque hoy la Iglesia ne-
cesita la fe de los sencillos”.

“Mi madre tenía una vida de en-
trega a Dios, a la Iglesia y a los de-
más, sobre todo a los enfermos y a 
los necesitados con quienes compar-
tía todo lo que tenía”, cuenta el sa-
cerdote diocesano. Con esta frase se 
puede resumir la existencia de esta 
feligresa nacida en Villanueva de Al-
cardete (Toledo), donde desde tem-
prana edad se puso de manifiesto la 
fortaleza de su carácter –se quedó 
huérfana a los tres años– y de su fe.

Recuerda el vicario general que 
Jorja “empezaba el día invocando al 
Espíritu Santo, acogiendo a la Virgen 
María y haciendo la señal de la cruz 
a todos sus hijos. Siempre tenía los 

ORACIÓN PARA  
LA DEVOCIÓN PRIVADA

Dios todopoderoso y eterno, te 
doy gracias por tu sierva Jorja, a 
quien has bendecido con los do-
nes de la sencillez y la humildad 
para vivir la fe cristiana en la vida 
cotidiana, confiando totalmente 
en tu infinita misericordia y en la 
maternal intercesión de la Virgen 
María.

Nos aconsejaba: “Somos suyos, 
habla bien de Dios y haz todo el 
bien que puedas”.

Concédeme, por su intercesión, y 
si es Tu voluntad, el favor que te 
pido, con la esperanza de que sea 
incluida en el número de tus san-
tos. Amén.

Padrenuestro.

Avemaría.

Gloria.

Evangelios en la mano y en su boca”.
Ella solía decir “somos suyos, somos 
de Dios. Habla bien de Dios y haz 
todo el bien que puedas”. Esa frase se 
convirtió en una constante en su vida, 
incluso ante la muerte de dos de sus 
hijos, uno recién nacido, Andrés, y 
otro de 17 años, Jesús. 

Jorja nunca se quejó ni culpó a Dios. 
“¿Por qué, Señor? No lo entiendo. 
Duele tanto que un hijo muera, pero 
Tú lo sabes todo”, decía.

Echando la vista atrás a los años vi-
vidos en Villanueva de Alcardete jun-
to a su madre, José María Avendaño 
rememora muchas de las cualidades 
de su progenitora: su profunda fe, su 
humildad, el espíritu de acogida, la 
alegría de la escucha, el perdón, el 

trabajo duro en el campo, la vocación 
de servicio a los demás, en los que 
siempre veía a Cristo. 

Esas cualidades se han difundido 
entre cientos de personas reparti-
das por el mundo entero. Son mu-
chos los que se han encomendado 
a su intercesión, recibiendo el favor 
pedido: curación de enfermedades, 
resolución de problemas familiares, 
laborales o morales...

“Ahora, un tribunal investigará los 
casos y la veracidad de estos favores, 
pero, con independencia de que lle-
gue a ser santa o no, la vida de mi ma-
dre es un ejemplo de que no hay que 
estudiar mucho para amar de forma 
excelente a Dios y a todos los que nos 
rodean”, explica el vicario general.

Jorja Perea era natural de 
la localidad toledana de 
Villanueva de Alcardete.
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 PALOMA FERNÁNDEZ
“Los Hogares Lázaro son la res-
puesta preciosa a nuestra responsa-
bilidad como cristianos con nuestros 
hermanos sin techo y a la urgencia 
social que estamos viviendo, además 
de una oportunidad para que nues-
tros jóvenes salgan de su comodidad 
y puedan canalizar su necesidad de 
amar y de ser amados y su deseo de 
servir, haciendo algo por los demás”. 
Así define Milagros Martín, colabo-
radora de Fuenlabrada, esta iniciati-
va integradora que busca su lugar en 
la Diócesis de Getafe.

Al frente de Hogares Lázaro en 
España está el sacerdote diocesano 
Álvaro Cárdenas, quien a partir de 
este mes, junto al vicario episcopal de 
Pastoral Caritativa y Social, Aurelio 
Carrasquilla, empezará a presentar 
esta iniciativa a los sacerdotes, a los 
jóvenes y a las familias de la Diócesis.

“Hogares Lázaro convierte en 
compañeros de piso a jóvenes vo-
luntarios y a personas en exclusión, 
para que éstas puedan encontrar un 
cariño que les ayude a salir adelan-
te”, explica Cárdenas.

El primer Hogar Lázaro se abrió en 
París en 2011, pero la iniciativa pron-
to se extendió. Su espíritu ha llegado 
hasta Bélgica y España, en concreto 
a Madrid, donde existe un piso para 
hombres y otro para mujeres.

Cárdenas señala que, “en Madrid, 
estos dos pisos están tutelados por 
una familia que vive fuera de los 
hogares, pero el proyecto funciona 
mejor cuando la comunidad al com-
pleto se establece en un mismo edi-
ficio”. El presidente de los Hogares 

PROYECTO · Esta iniciativa de atención social acompañada  
por el sacerdote Álvaro Cárdenas quiere instalarse en la Diócesis

Hogares Lázaro: una respuesta 
integradora a la exclusión social

Lázaro en España se reunió antes 
del confinamiento con el obispo D. 
Ginés García Beltrán, que “acogió 
con mucho interés el proyecto y 
mostró su deseo de que pronto pu-
diera ser una realidad aquí.  

“Para que los Hogares Lázaro pue-
dan funcionar, lo más importante es 
que existan jóvenes voluntarios que 
quieran participar en el proyecto. 
Además, hay que buscar edificios 
adecuados y pedir permisos para for-
mar comunidades de vida”, añade.

En la actualidad, Hogares Lázaro 
precisa con urgencia de dos inmue-
bles, uno en el centro de Madrid y 
otro en el sur de la región. Si alguna 
persona dispone de ellos o quiere rea-
lizar alguna propuesta al respecto, 
puede escribir al correo electrónico  
contacto@fundacionlazaro.es.

MIRYS 
Lázaro representa mi solución, 
mi tranquilidad. Aquí tengo un 
hogar, una familia, madres y 
hasta una hermana mayor. To-
das ellas se preocupan y rezan 
por mí. No tengo suficientes 
palabras para agradecerles. Mil 
gracias a esta familia que es Ho-
gares Lázaro.

MANOLI  
Para mí, venir aquí, a Lázaro, 
ha supuesto todo, tanto un 
apoyo moral como espiritual 
y, sobre todo, verme arropada 
y apoyada en estos momentos 
especialmente difíciles, pues 
yo nunca había estado en una 
situación similar a la que me he 
tenido que enfrentar. Por eso 
sólo puedo tener palabras de 
agradecimiento.

RICARDO 
Llegué a Madrid sin nada y 
ahora tengo todo. Ha costado, 
pero al final se consiguió. Estu-
ve viviendo como uno más en 
la Plaza Mayor, como uno de 
tantos. Por culpa de la covid 
acabé recogido en Ifema. El día 
que tenía que salir de allí 
me abrieron las puertas en 
Lázaro.

TESTIMONIOS  
DE USUARIOS DE LOS HOGARES 
LÁZARO EN MADRID

Arriba, D. Ginés con Álvaro Cárdenas. Sobre 
estas líneas, miembros de Hogares Lázaro.

mailto:contacto@fundacionlazaro.es
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Cáritas Diocesana de Getafe ha 
participado en un exhaustivo es-
tudio a nivel nacional sobre el pri-
mer impacto de la pandemia de la 
covid-19 en las familias que acom-
paña esta organización. 

En este análisis, que ha sido enviado 
a Naciones Unidas, se muestra cómo 
la crisis ha empeorado de forma más 
rápida la vida de los más frágiles.

Además, pone de manifiesto que, 
en la mayoría de los casos, las per-
sonas se hunden al perder el em-
pleo que realizan.

A la luz del informe, Cáritas Dio-
cesana ha hecho un análisis sobre 
una muestra extraída del conjunto 
de familias que han demandado 
ayudas para la vivienda.

Así, el 93,4% de las personas 
atendidas en vivienda se encuentra 
en régimen de alquiler, mientras 
que el 64,5% de los hogares que 
ha pedido ayuda para este concep-
to no ingresa un solo euro.

Más del 46% de los recursos de 
las Cáritas parroquiales en el sur de 
la Comunidad de Madrid han ido 

destinados a la vivienda. Además, 
según el análisis realizado, el 90% de 
los hogares en situación de exclusión 
residencial vive en municipios de más 
de 100.000 habitantes.

Nueva asesoría jurídica
Cáritas Diocesana dispone de un 
nuevo servicio que presta informa-
ción y/o asesoría jurídica en todas 
las temáticas relativas a situaciones 
de las personas que acompaña.

En los dos meses que lleva en mar-
cha, el 80% de las solicitudes han sido 
de temas relacionados con la vivien-
da, tales como desahucios, contratos 
de alquiler, expulsión de subarriendos 
o impagos en suministros, entre otros.

La vivienda, un derecho vulnerado

rimero, quería aprovechar 
esta oportunidad que cada 
mes tengo de dirigirme a vo-

sotros para felicitaros el nuevo año 
que acabamos de comenzar y envia-
ros mis mejores deseos para el 2021. 
También me gustaría agradeceros la 
cantidad de gestos de caridad que se 
han producido en las diferentes Cári-
tas parroquiales de nuestra Diócesis; 
iniciativas que nos han hecho estar 
más cerca que nunca de aquellas 
personas que sufren.

En 2021 parecía que comenzaba un 
año de esperanza por el inicio de la 
vacunación y por el esperado final 
de esta pandemia. Pero, en sólo unos 
días, han acontecido sucesos polí-
ticos internacionales y, sobre todo, 
meteorológicos que nos han vuelto 
a parar y a mostrar lo vulnerables 
que somos.

La histórica nevada nos ha hecho 
necesitar de otras personas para 
poder salir de casa, o para alojarnos 
después de habernos quedado atra-
pados en lugares de trabajo, o para 
tener lo más básico: el pan.

Esa sensación de auxilio e impoten-
cia es la que tienen las miles de per-
sonas a las que cada día atendemos, 
porque en estas situaciones, siem-
pre, los más golpeados son los más 
vulnerables.

Por ello, en este mes de frío y nieve, 
os invito a empatizar con las personas 
que carecen de un techo digno o de 
recursos para pagar la calefacción.

Cada gesto cuenta, y el tuyo es fun-
damental para hacer más fácil la vida 
a tus vecinos.

¡Gracias!

O

P

Opinión

Enrique Carrero
Director de Cáritas Diocesana 

Tiempo para confiar

Caridad Diocesana en Navidad

Algunas de las bolsas donadas.

En la mayoría de municipios que 
Cáritas atiende se han producido 
numerosos gestos de caridad con 
los vecinos más vulnerables, ini-
ciativas públicas y privadas de re-
cogida de alimentos y de recauda-
ción de fondos para estar más cerca 
que nunca, como decía el eslogan 
de campaña, de los más golpeados 
por la crisis de la covid-19.

Una de las iniciativas realizadas 
fue la organizada por la Escuela 
del Corredor de Running de Mós-
toles, dirigida por la atleta olímpi-
ca Diana Martín.

Recogieron 200 kilos de comida 

que destinaron a la Cáritas pa-
rroquial de Nuestra Señora de la 
Esperanza y del Rosario en Mós-
toles, donde se está atendiendo a 
82 familias, unas 300 personas, 
del barrio de El Soto.

La crisis empeora la vida de los más débiles.



Hagamos Familia14

‘Juntos en camino’ hacia la poderosa luz del amor

P. RAFA DE TOMÁS
Dicen que la luz, en medio de la 
oscuridad, hace amanecer la es-
peranza. La luz más poderosa que 
existe es el amor, que a Dios, por 
puro amor al hombre, le ha mo-
vido a manifestarse y revelarse al 
mismo hombre, al que por amor 
creó y al que al amor le llama.

Seguimos necesitando recordar 
que estamos hechos por amor y 
para el amor, pero éste, como ya 
recordaba san Juan Pablo II, “no 
es cosa que se aprenda y, sin em-
bargo, no hay nada que sea más 
necesario enseñar”. 

Durante muchos años, la pro-
puesta pastoral dirigida a los no-
vios se centraba casi de forma ex-
clusiva en la recepción del llamado 
curso prematrimonial, en el que se ha 
pretendido que sea arrancada de 
raíz la concepción sobre el ma-
trimonio y el amor que muchos 
novios tienen y que, en no pocas 
ocasiones, les lleva a fracasar estre-
pitosamente.

Esa propuesta resulta insuficien-
te, porque no permite prepararse 
adecuadamente para una com-
prensión de lo que el Sacramen-
to del matrimonio realmente es y 
significa. Se queda siempre corto 
y tampoco permite la profundi-
zación, el arraigo y, consecuente-
mente, el desarrollo de la vocación 
al amor en la persona. 

Por eso, la Conferencia Episcopal 
Española elaboró hace unos meses 
unos materiales, Juntos en camino, 
con el objeto de ofrecer a los no-
vios un recorrido de discernimien-
to en su noviazgo. 

En nuestra Diócesis hemos que-
rido también ofrecer a los novios 
este itinerario, conformado por 16 

como vocación, en el conocerse a 
uno mismo, en la comunicación, 
en la belleza de la sexualidad, en 
qué es realmente el amor, en la 
fidelidad, en la espiritualidad con-
yugal, en la necesidad de un pro-
yecto de vida común... 

Es un camino donde se implican 
otros matrimonios que acompa-
ñan de cerca a los que realizan el 
curso, con el fin de que el amor 
llegue a ser esa luz poderosa que 
llena de esperanza porque da sen-
tido a la vida.

Podéis enviar vuestras preguntas a: 
info@fundacioncofgetafe.org

MATRIMONIO · La Diócesis pone en marcha un itinerario de acompañamiento para novios

Este camino de 16 
sesiones de formación 

para el matrimonio 
comenzará el próximo 

17 de enero

sesiones y que comenzará el próxi-
mo 17 de enero en el Centro de 
Orientación Familiar (Av. Isabel de 
Farnesio, 9. Boadilla del Monte). 

Juntos en camino ayuda a los novios 
(tengan fecha de boda o no) y a 
matrimonios recién casados a po-
der profundizar en el matrimonio 



Infancia

Dejad que los niños...

El santo malabarista

SECCIÓN INFANTIL

Seguro que muchos de vosotros 
habéis oído hablar de san Juan 

Bosco, fundador de los salesianos, 
cuya festividad celebramos el 31 
de enero.

Don Bosco incluyó a Dios en todo 
lo que hizo. El Señor era parte de 
su vida en el trabajo, en el estudio, 
en el juego, y a la hora de enseñar y 
de hacer malabares. Sí, porque este 
santo era un auténtico malabarista.

Con los juegos que aprendió vien-
do a los artistas de circo, lograba cap-
tar la atención de los más jóvenes, 
comenzando y terminando siempre 
sus actuaciones con una oración.

Como sacerdote, dedicó toda su 
vida a atender a niños pobres y 
huérfanos, a los que enseñaba reli-
gión de una forma entretenida.

15

PINTA Y COLOREA
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PADRE DE TODOS
La apertura de la Puerta Santa de la 
Catedral de Santiago el pasado 31 de 
diciembre dio comienzo a un espera-
do Año Santo Compostelano. Hacía 
11 años que no se celebraba y llega en 
plena pandemia.

Debido a estas especiales cir-
cunstancias, el Papa Francisco 
ha decidido prorrogarlo durante 
todo 2022.

Éste será un “tiempo de gracia 
y de bendición para la Iglesia que 
peregrina en Compostela”, como 
señaló en la ceremonia inaugural 
el arzobispo de Santiago, Mons. D. 
Julián Barrio.

La covid dificultará la peregrina-
ción jacobea, pero el Santo Padre 
recuerda que ésta “se convierte en 
una llamada a la misión, a convo-
car a todos a esa patria hacia la 
que avanzamos”.

Uno de los elementos de mayor 
atractivo para los peregrinos y 
visitantes que lleguen a Galicia 
durante este Año Santo (una vez 
que las restricciones de movilidad 
lo permitan) será el encontrarse 
con una Catedral totalmente re-
habilitada.

A la restauración del Pórtico de 
la Gloria, que se prolongó por una 
década, y a la limpieza y a la res-
tauración de las torres y la fachada 
del Obradoiro, se suma una com-
pleta rehabilitación de las cubier-
tas de la basílica y de su interior, así 
como del altar y sus frescos. 

Para preservar el templo, el rito 
tradicional de apertura de la Puer-
ta Santa se varió ligeramente, ya 
que no se construyó el muro de 
piedra que era derribado a golpe 
de martillo. En esta ocasión, el 

GALICIA  · El Año Santo Compostelano que acaba de comenzar se prolongará hasta el final de 2022

El Xacobeo más largo de la historia

La Catedral  
de Santiago.

El Año Santo Compostelano se 
celebra cuando el 25 de julio, 
festividad del martirio del após-
tol Santiago, cae en domingo. 
Durante este tiempo, los fieles 
pueden conseguir la indulgen-
cia plenaria, quedando comple-
tamente absueltos de todos sus 
pecados.

Los requisitos para el perdón 
son visitar la tumba del apóstol en 
la Catedral de Santiago, rezar al-
guna oración por las intenciones 
del Papa y recibir los sacra-
mentos de la confesión y de 
la comunión.

¿CUÁNDO SE CELEBRA  
EL XACOBEO?

arzobispo golpeó la Puerta Santa 
con una herramienta de plata y fue 
abierta con llave.

Albergues y servicios para cami-
nantes han llevado a cabo durante 
los últimos meses un proceso ace-

lerado de adaptación y de actua-
lización de sus sistemas para ga-
rantizar la seguridad sanitaria de 
los peregrinos, con las que esperan 
paliar el miedo a moverse a causa 
de la pandemia.

Arriba, el momento de la apertura de 
la Puerta Santa. Abajo, el botafumeiro 
sobrevolando el templo.
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PALOMA FERNÁNDEZ
Tras unas obras de restauración 
que han durado más de un año, la 
ermita de la Virgen del Roble ha 
recuperado toda su belleza y el es-
tado original de un templo con casi 
seis siglos de antigüedad.

“El proceso ha sido largo y cos-
toso”, explica el párroco de Ceni-
cientos, Miguel Díaz. Había que 
desencalar las paredes y llegar has-
ta la piedra original, quitar el falso 
techo y devolverle su altura, para 
forrarlo con material aislante y 
madera, dejando vistas las vigas de 
metal de la restauración realizada 
en los años 70 del siglo pasado.

Además, había que demoler la 
sacristía de obra que tapaba una 

REINAUGURACIÓN · El obispo auxiliar bendijo el pasado  
19 de diciembre el templo dedicado a la Virgen del Roble

La ermita de Cenicientos 
recupera su esplendor

de las puertas de entrada y realizar 
otra en el exterior que encajase con 
la fachada, restaurar las puertas, 
construir un acceso a personas con 
discapacidad y el ajardinamiento.

También se ha eliminado el por-
che que prácticamente tapaba la 
fachada y un ojo de buey por el 
que ahora entra la luz del sol para 
iluminar el camarín de la Virgen.  

Un orgullo
“Un año después, esta pequeña gran 
reforma, después de más alegrías 
que disgustos, es un orgullo para 
nuestra Diócesis”, dice el párroco.

“Nuestra patrona, la Virgen del 
Roble, estrena nueva casa, donde 
todos podremos disfrutar de su 

D. José Rico Pavés, obispo auxiliar 
de Getafe, fue el encargado de 
presidir la ceremonia de bendi-
ción y reapertura de la ermita. El 
prelado destacó que este renova-
do templo “debe ser un lugar de 
comunión”.

Además, D. José subrayó la im-
portancia de la casa de la Vir-
gen como “un hogar de aco-
gida, abierto para todos”.

UNA FESTIVA REAPERTURA

Vista de la fachada de la 
ermita de la Virgen del 
Roble. A la derecha, el 
interior del templo.

presencia entre la sencillez y la co-
modidad, que es lo que se pide en 
un templo. Cuando las personas 
entren, podrán decir: Ésta es la casa 
de Dios y de María, una casa que nos 
invita al bien, a la belleza, a la verdad, 
una casa que invita a la contemplación”, 
subraya el padre Miguel.  

El párroco de Cenicientos está 
especialmente orgulloso y agrade-
cido al pueblo, uno de los patri-
monios más importantes de esta 
localidad. “Los vecinos me han 
acompañado en esta gran aventu-
ra, que al principio era vista con 
recelo, pero todos han quedado 
impresionados al descubrir la joya 
que tenían y que desconocían”, 
cuenta Miguel Díaz.
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I
Internet
EL ROSARIO  
DE LAS 11 PM
www.youtube.com/
ElRosariodelas11pm
Internet no tiene límites. Y 
menos si es para hacer el bien, 
reuniendo a miles de personas 
en la Red para rezar el Rosario. 
La creadora e impulsora de 
este canal de Youtube, Belén, 
tuvo una impactante conver-
sión,y ahora es una incansable 
evangelizadora que supera los 
200.000 suscriptores unidos en 
la oración.

SOR SELFIE

En Instagram y Tiktok
Tiktok está de moda. Y estas 
religiosas de Jesús y María lo han 
revolucionado con sus simpáti-
cos bailes, su ingenio y su humor. 
Rozan los 230.000 seguidores y 
cada día acercan la alegría de la 
vida consagrada y de Jesucristo a 
miles de jóvenes. Un apostolado 
digital para sembrar esperanza 
en momentos difíciles.

70 VECES 7

Instagram: @70veces7_
Resumir es un don; ser capaz de 
hacerlo en una viñeta es un arte. 
Hacer ambas cosas y, además, 
contar el Evangelio, ya es el aca-
bose. En su perfil de Instagram, 
este sacerdote malagueño com-
parte sus ilustraciones evangeli-
zadoras, con un estilo sencillo y 
muy atractivo, para explicar la fe 
con un lenguaje juvenil.

R
Recomendaciones: libros

Por Álvaro González Carretero

Título: Amad el silencio
Autor: Tomas Spidlik
Editorial: Ciudad Nueva
Páginas: 102 

Libro sobre la importancia de alimentar 
la vida interior a través de la meditación 
y el silencio. Recoge, en forma de breves 
aforismos, pensamientos de autores ru-
sos que hablan de la pureza del corazón, 
de la vida eterna, de la tristeza, de la pa-
sión y de la resurrección de Cristo.

Título: Jóvenes en el espacio digital
Autor: Jota Llorente
Editorial: CCS
Páginas: 120

Una reflexión sobre la relación que hay 
entre lo digital, los jóvenes y la edu-
cación. El objetivo es ayudar a padres, 
madres y educadores a comprender y 
a pensar sobre este universo, para que 
se enfrenten a él sin miedo y puedan 
acompañar a las nuevas generaciones 
ante los cambios antropológicos.

Título: La sombra del Padre
Autora: Jan Dobraczynski
Editorial: Palabra
Páginas: 336 

En esta historia novelada de José de Na-
zaret, el autor emprende la formidable 
tarea de rehacer no sólo la vida del san-
to Patriarca, sino también el entorno en 
que se desarrolló. Para todo ello se vale 
de las Sagradas Escrituras como fuente 
y del vasto material literario de la época 
descrita.
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Título: Las mujeres en la Biblia hebrea
Autora: Ianire Angulo Ordorika
Editorial: San Pablo 
Páginas: 56

El libro escrito por esta prestigiosa teó-
loga, publicado en formato de bolsillo, 
breve y con un lenguaje sencillo y ac-
cesible para todos los públicos, repasa 
el escenario fundamental de las muje-
res en la Biblia hebrea, para aprender a 
situar a las protagonistas del Antiguo 
Testamento.

Título: El libro de Tun
Autor: VVAA 
Editorial: Voz de Papel
Páginas: 96

Destacable por su sencillez narrativa y 
expositiva, resulta de gran ayuda a la re-
flexión. Recoge la conversación de un 
niño con Dios, en la que el Creador le ex-
plica con toda normalidad por qué hay 
que querer, cómo hay que saber perdonar 
o por qué hay personas que se portan mal.

Título: Respeta mi sexualidad
Autora: Anna Plans Colomé
Editorial: Nueva Eva
Páginas: 224

Ofrece claves a los padres para afrontar 
el diálogo con sus hijos sobre cuestiones 
tan importantes como la pornografía, el 
sexting o la sexualidad saludable, y salir 
airosos. Con ejemplos y respuestas argu-
mentadas y fáciles de entender, muestra la 
realidad en la que se mueven los jóvenes.

Ocio
ABRIENDO EL MISTERIO 
DE LA BIBLIA

La Parroquia San Carlos 
Borromeo (Villanueva de la 
Cañada) ofrece un curso de 
acercamiento a la Sagrada 
Escritura que comenzará en 
febrero, con los vídeos y el 
cuaderno de estudio del teólogo 
Jeff Cavins. Hay varios grupos 
para adaptarse a las necesidades 
de los participantes. 

Tel.: 695 16 54 46 (Rosa Mari 
Baldonedo)

IX PREMIO FERNANDO 
RIELO DE MÚSICA 
SACRA

El 31 de marzo concluirá 
el plazo para presentar 
composiciones a este concurso, 
dotado con 5.000 euros. La 
obra debe ser original, inédita, 
de entre diez y 15 minutos de 
duración y nunca interpretada 
en público.

rielo.com

CONGRESO SOBRE 
HISTORIA DE LOS 
MOZÁRABES

Organizado por la Diócesis de 
Córdoba, analizará el pasado, 
el presente y el futuro de las 
comunidades cristianas bajo 
dominio islámico. El simposio 
combinará el carácter presencial 
con la retransmisión a través de 
internet.

Fechas: del 15 al 18 de abril 
congresoculturamozarabe.
es



esde la ACdP mantiene 
vivo el legado del carde-
nal Ángel Herrera Oria, 

tratando de hacer presente el 
mensaje del Evangelio en todos 
los ámbitos de la vida.

Pregunta.- ¿Hace falta hoy que 
los católicos hagan oír su voz?
Respuesta.- Ese momento es siem-
pre. Seguir a Cristo, como decía Be-
nedicto XVI, es un encuentro con 
alguien vivo, y eso inunda todas las 
dimensiones de la vida. Nada puede 
haber ajeno a un acontecimiento así. 
No se trata de reaccionar ante algo, 
sino de responder a algo que nos ha 
sucedido, y eso se tiene que notar en 
todas las dimensiones de la vida. El 
momento histórico no es algo a lo 
que hay que responder. El cristiano 
siempre ha tenido la respuesta.

P.- Habéis desarrollado última-
mente varias campañas que han 
llamado bastante la atención. 
¿Qué queríais conseguir?
R.- La más importante ha sido Vivido-
res, en defensa de la vida ante la ley de 
la eutanasia. Queríamos hablar sobre 
este tema, porque no se ha querido 
abrir un diálogo y se ha hecho una 
ley injusta, hecha a propósito por al-
guien que no ha palpado el terreno. 
Hemos tenido que responder conec-
tando con gente que sufre mucho, 
que no censura el sufrimiento y que 
dice que lo que quieren es que haya 
cura a su enfermedad y que sabe lo 
que es vivir, como Andrés Marcio, 
que a sus 16 años dice que lo mejor 
de su vida es levantarse cada mañana 
y darle los buenos días a sus padres. 
Yo quiero vivir así. Lo malo de la eu-
tanasia es que es una ley promovida 
por unos partidos que están hablan-

do de un individualismo feroz, lo que 
aborrecen en otros ámbitos. Están 
atomizando la sociedad y lanzando el 
mensaje de que no importa nada lo 
que te pase a ti. 

P.- ¿Cuáles son los próximos cam-
pos de batalla que nos esperan 
en el debate público?
R.- La defensa de la vida es funda-
mental, siempre urge. Además, lo 
que se nos exige hoy como cristianos 
es la veracidad y experimentar esto 
que vivimos y a lo que están llama-
dos todos los hombres. Y la enseñan-
za que podemos sacar de este año de 
pandemia es la vulnerabilidad del 
hombre y la necesidad de confiar en 
los otros. Lo verdadero del hombre 
es que nos necesitamos unos a otros 

“Lo verdadero del hombre es que nos necesitamos 
unos a otros aunque cada cual seamos irrepetibles”

D

A Amigos Fuertes

aunque cada uno seamos irrepe-
tibles. Es un ser con otros para los 
demás, y encontramos plenitud cui-
dando de los otros.

PABLO VELASCO  SECRETARIO DE COMUNICACIÓN DE ASOCIACIÓN CATÓLICA DE PROPAGANDISTAS

Entregado a la comunicación
UNA VIDA ENTRE LIBROS

Feligrés de la Parroquia Santo 
Cristo de la Misericordia (Boadi-
lla), es marido y padre de seis hi-
jos. Licenciado en Periodismo y 
doctor en Derecho, ha dedicado 
sus últimos años a la edición en 
el CEU, donde, entre otros pro-
yectos, dirige el periódico digital 
de opinión El Debate de Hoy.

A la derecha, un edificio con una lona de la campaña contra la eutanasia.


